

SKRIPSI

**KONTEKSTUALISASI MAKNA *ISTIQĀMAH* DALAM QS. *FUṢṢILAT*
(41): 30-31**

(Studi Aplikasi Penafsiran Dengan Pendekatan *Ma'nā Cum Maghzā*)

Diajukan untuk memenuhi tugas akhir

Oleh:

Shobichatul Muniroh

NIM: 20181700334019



**PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2022**

SKRIPSI
KONTEKSTUALISASI MAKNA *ISTIQĀMAH* DALAM QS. *FUṢṢILAT*
(41): 30-31

(Studi Aplikasi Penafsiran Dengan Pendekatan *Ma'nā Cum Maghẓā*)

Diajukan kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Menyelesaikan

Program Sarjana Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

Oleh:

Shobichatul Muniroh

NIM: 20181700334019

Dosen Pembimbing:

Idris, M.Th.I

NIY: 2015.01.061

PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO

2022

ABSTRAK

Shobichatul Muniroh, 2022. *Kontekstualisasi Makna Istiqāmah dalam QS. Fuṣṣilat [41]: 30-31 (Studi Aplikasi penafsiran dengan pendekatan Ma'nā-cum-Maghzā)* Skripsi. Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir. Institut Pesantren KH Abdul Chalim. Pacet Mojokerto. Pembimbing: Idris, M.Th.I.

Kata kunci: *Istiqāmah*, *Ma'nā-cum-Maghzā*, Sahiron Syamsuddin

Istiqāmah merupakan sikap konsisten teguh pada keimanan dan keislaman, namun realitanya, tidak sedikit umat Islam yang kurang tepat dalam memahami dan mempraktikkan *istiqāmah*. Diantara mereka memahami *istiqāmah* hanya sebatas mengerjakan amalan tertentu atau bahkan berhenti pada satu amalan (tidak dinamis, statis dan anti perubahan). Sedangkan makna *istiqāmah* dalam penafsiran QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 juga ditemui beberapa kesenjangan. Diantaranya: 1) *istiqāmah* hanya menyangkut makna tekstual ayat yaitu keimanan, sementara keimanan harus disertai dengan ketaatan dalam menjalani perintahnya. 2) *istiqāmah* menetapi iman dan amal saleh, sementara amal saleh perlu penjelasan lebih lanjut karena jumlahnya sangat banyak. 3) kebanyakan ahli tafsir menjelaskan *istiqāmah* hanya seputar ibadah yang bersifat individu, tanpa menjelaskan ibadah yang bersifat sosial. Adapun tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui makna dan *maghzā* (pesan utama) *istiqāmah* dari QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 dengan pendekatan *ma'nā cum magzā*.

Penelitian ini termasuk ke dalam *library research* (penelitian pustaka), dengan data primer QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 dan pendekatan hermeneutika Sahiron yang dikenal dengan *ma'nā cum maghzā* yaitu teori yang menggali tiga aspek: 1) *al-ma'nā al-tārikhī* yaitu menggali makna asal saat ayat tersebut diturunkan. 2) *al-maghzā al-tārikhī* yaitu menggali pesan utama saat ayat tersebut diturunkan. 3) *al-maghzā al-mutaharrik* yaitu menggali pesan utama yang tersirat untuk konteks kekinian.

Dalam penelitian ini terdapat beberapa temuan, yaitu: a) *al-ma'nā al-tārikhī* dari QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 adalah menetapi ketaatan, b) *al-maghzā al-tārikhī* seberat apapun cobaan, ujian dan rintangan seseorang, jangan sampai mempengaruhi tingkat keimanan dan ketaatannya pada Allah, c) *al-maghzā al-mutaharrik* dari ayat tersebut bahwa *istiqāmah* adalah sabar mentaati berbagai macam konsekuensi keimanan, kemampuan mengimplementasikan *Rabbunā Allāhi* dalam kesalihan ritual (*syarī'at*) secara moderat dan kesalihan sosial (*akhlak*).

ABSTRACT

Shobichatul Muniroh, 2022. Contextualization of the Meaning of *Istiqāmah* in QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 (Application Study of interpretation with the *Ma'nā-cum-Maghzā* approach) Essay. Faculty of Da'wah and Usuluddin. Al-Qur'an and Tafsir Study Program. KH Abdul Chalim Islamic Boarding School. Pacet Mojokerto. Supervisor: Idris, M.Th.I.

Keywords: *Istiqāmah*, *Ma'nā-cum-Maghzā*, Sahiron Syamsuddin

Istiqāmah is a consistent attitude firmly to faith and Islam, but in reality, not a few Muslims are less precise in understanding and practicing *istiqāmah*. Among them understand *istiqāmah* is only limited to doing certain practices or even stopping at one practice (not dynamic, static and anti-change). While the meaning of *istiqāmah* in the interpretation of QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 also encountered some gaps. Among them: 1) *istiqāmah* only concerns the textual meaning of the verse, namely faith, while faith must be accompanied by obedience in carrying out its orders. 2) *istiqāmah* is faith and good deeds, while good deeds need further explanation because there are so many of them. 3) most commentators explain *istiqāmah* only about individual worship, without explaining social worship. The purpose of this study is to find out the meaning and *maghzā* (main message) of *istiqāmah* from QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 with a *ma'nā cum magzā* approach.

This research is included in library research (library research), with primary data QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 and uses Sahiron's hermeneutical approach known as *ma'nā cum maghzā*, namely a theory that focuses on three aspects: 1) *al-ma'nā al-tārīkhī*, namely exploring the original meaning when the verse was revealed. 2) *al-maghzā al-tārīkhī*, namely exploring the main message when the verse was revealed. 3) *al-maghzā al-mutaharrik*, namely exploring the main message implied for the present context.

In this study there are several findings, namely: a) *al-ma'nā al-tārīkhī* from *istiqāmah* is to settle on obedience, b) *al-maghzā al-tārīkhī* from QS. *Fuṣṣilat* [41]: 30-31 any tests, trials and challenges should not affect the level of faith and obedience to Allah, c) *al-maghzā al-mutaharrik* from the verse that *istiqāmah* is patiently obeying various consequences of faith, the ability to implement Rabbunā Allāhi in ritual piety (*syarī'at*) moderately and social piety (*akhlak*).

مستخلص البحث

صبيحة المنيرة. ٢٠٢٢. سياق معنى الاستقامة في السورة فصلت (٤١): ٣٠-٣١ (دراسة تطبيقية في التفسير بمنهج معنى ومغزى). البحث العلمي. بكلية الدعوة و أصول الدين. قسم علم القرآن و التفسير. بجامعة كياهي الحاج عبد الحليم موجوكرطا. المشرف إدريس الماجستير .

الكلمات المفتاحية : إستقامة, معنى ومغزى, سهر شمس الدين

الاستقامة موقف ثابت وحازم من الإيمان والإسلام, ولكن في الموقع, ليس هناك عدد قليل من المسلمين أقل دقة في فهم وممارسة الإستقامة. بينهم يفهمون أن الإستقامة يقتصر فقط على القيام ببعض الممارسات أو حتى التوقف عند ممارسة واحدة (ليست متحركة وثابتة ومناهضة للتغير). ينما معنى الإستقامة في التفسير سورة فصلت (٤١): ٣٠-٣١ واجهت أيضا بعض الفجوات. ومن بينها: (١) الإستقامة تتعلق فقط بالمعنى النصي للآية , أي الإيمان, بينما يجب أن يقتزن الإيمان بالطاعة في تنفيذ أوامره. (٢) الاستقامة إيمان وحسنات , بينما الأعمال الصالحة تحتاج إلى مزيد من التوضيح لأن هناك الكثير منها. (٣) يشرح معظم المفسرين الاستقامة عن العبادة الفردية فقط , دون شرح العبادة الاجتماعية. الغرض من هذه الدراسة هو معرفة معنى ومغزى (الرسالة الرئيسية) للاستقامة من السورة فصلت (٤١): ٣٠-٣١ مع النهج معنى ومغزى.

هذا البحث مشمول في بحوث المكتبات مع بيانات السورة فصلت (٤١): ٣٠-٣١ ومقاربة ساهيرون المعروفة باسم " معنى ومغزى " هي نظرية تستكشف ثلاثة جوانب: (١) المعنى التاريخي , أي استكشاف المعنى الأصلي عند نزول الآية. (٢) المغزى التاريخي , أي استكشاف الرسالة الرئيسية عندما نزلت الآية. (٣) المغزى المتحرك المعاصرة , أي استكشاف الرسالة الرئيسية المضمنة في السياق الحالي.

وتوجد في هذه الدراسة عدة نتائج: (١) المعنى التاريخي من السورة فصلت (٤١): ٣٠-٣١ يجب أن تظل مطيعة , (ب) المغزى التاريخي مهما كانت محاكمات الشخص واختباراته وعقباته لا تؤثر على مستوى إيمانه وطاعته لله , (ج) المغزى متحرك من الآية التي تقول أن الاستقامة تطيع بصبر عواقب الإيمان المختلفة , والقدرة على تنفيذ ربونة الله في الطقوس المعتدلة (الصراط) والتقوى الاجتماعية (الأخلاق).